
Temen que vendan el agua a agricultores de Catemu:
Vecinos del sector El Asiento rechazan
construcción de nuevo pozo en el lugar
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SIP de Carabineros San Felipe:
Recuperan cuatro
vehículos robados en
Santiago en encerronas
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Hospitalizados sin sus vacunas:
Por notable descenso
en casos de Covid 19
avanzamos a Fase 3
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Sus restos fueron cremados:
Nos dejó María Eliana
Carvallo, madre del
profesor Manuel Araya
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Colegio de Profesores:
«Hay que respetar deseo
de familias de no enviar
al menor a clases»

Pág. 5

Subsecretaria de la Mujer:
Trabajadoras de Casa
Particular felices con
cargo para exdirigente
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SANTA MARÍA
Adultos mayores por fin
tendrán su sede vecinal
para sus actividades
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SAN ESTEBAN
Un 80,4% de personas
tiene su esquema de
vacunación completa
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Conductor muere
en colisión frontal
en fatídica ruta 60
Daños materiales son millonarios en ambos vehículos.
Tránsito por autopista interrumpido por casi una hora.

Seuda autopista registra alta accidentabilidad

TRAGEDIA EN LA RUTA.- Una colisión frontal de alta energía se registró la tarde de este
lunes, activándose la alarma de emergencia a las 15:16 horas, dando como lugar del
accidente el kilómetro 32 de la Ruta 60 CH, a pocos metros del peaje de la denominada
Autopista Los Andes. Como resultado de lo anterior, el conductor del automóvil resultó
seriamente herido y entró en paro cardio respiratorio en el mismo lugar, debiendo los
paramédicos del SAMU luchar duramente para salvar su vida y trasladarlo hasta el servi-
cio de urgencia del Hospital San Camilo, donde lamentablemente debido a la gravedad
de sus heridas finalmente falleció. (Foto Roberto González Short)
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Educación en palabras simples

Retorno a clases
presenciales

Civilización

Mauricio Gallardo Castro
/WebDSign - @mgcconsultingcl

Al parecer ya a estas al-
turas de siglo, se hace ne-
cesario recaordar algunas
formas en que, como gran-
des sociedades a lo menos
debemos poner en vista y
sincerarnos por definición,
sobre cuáles son los efectos
que podrían cambiar defi-
nitivamente nuestra forma
de ver el entorno local.
También aquel presente
que, como sabemos, tiene
consecuencias en todos los
plazos y en cualquier lugar
del mundo.

Suponemos de antema-
no que ello puede ser una
distinción de la moderni-
dad, pero al mismo tiempo,
una fuerte señal de que las
cosas requerirán mayor pre-
paración a lo ya conocido.

Lo cierto es que, no sa-
bemos cuánto tiempo re-
querirá que nos adapte-
mos definitivamente, pero
podemos decir que esta
realidad es algo más que
una idea política. Medio-
ambiente, Tecnología y
Ciencia, Educación, Tra-
bajo y nuevas formas de
entender los tiempos nor-
males de los pueblos. Pue-
de sonar esto como cien-
cia ficción, pero la reali-
dad indica que es bien en-
tendido que los procesos
han ido mutando hacia
nuevos estereotipos.

¿Es preciso hablar so-
bre estos temas en un es-
cenario cada vez más so-
brepasado por un mercado
menos tradicional y más
innovador? ¿Qué tiempo
se necesita para plantear-
se en este nuevo escena-
rio? ¿Es finalmente el
cambio que se esperaba de
forma y fondo para mejo-
rar síntomas como pro-
ducción, estabilidad eco-

nómica y productividad?
¿Hay algo más que se pre-
senta simultáneamente
para los próximos años?
¿Qué mejoras definirán
esta etapa, la de los proce-
sos, o está asociada a la
toma de decisiones?

Hoy en día todo está re-
lacionado a todo. Es la no-
vedad de una estructura so-
cial y económica que siem-
pre llama la atención. Pue-
de que, esto ya tenía algu-
nas advertencias en las dé-
cadas anteriores, sin em-
bargo, ya en concreto pode-
mos decir que estos cam-
bios sugieren que las cosas
determinan de forma dis-
tinta los desenlaces que nos
acompañarán por un tiem-
po no menor. De ello dedu-
cimos que, no todo este
proceso está terminado,
pero sí sabemos que el ca-
mino que estamos reco-
rriendo se ha puesto más
interesante.

Las sociedades, como
los modelos por los cuales
se desenvuelven. Tienen un
sentido común que, sea por
defecto, o simplemente una
designación, tienden a ma-
nifestar algunos detalles en
el camino, entre los cuáles
encontramos los ideológi-
cos, económicos, producti-
vos, sociales. No podemos
sentirnos ajenos a este fe-
nómeno, aunque esto pue-
de ser una forma moderna
de interactuar con lo que se
heredó, más aún, con lo
que, en consecuencia, se
proyecta. Los desafíos que
de ahí se desprenden son
muy interesantes, pero no
libres de crítica.

La política, por otra
parte, está asignada a un
rol más estructurado,
consciente de su realidad

funcional, y por sobre
todo, de encajar en una ar-
monía del todo menos
simbólica y más práctica.
Esto quiere decir que, los
argumentos que nacen a
partir de estos cambios,
sin duda que deben ser ca-
nalizados en la lógica de
los espacios vistos como
una buena fuente de diálo-
go. Algo que a simple vista
suena admisible.

La modernización juega
un rol gravitante en el espa-
cio público, esto ya lo sabe-
mos como un asunto de
buena base, pero no queda
solo en la idea de asumir la
responsabilidad que de por
sí es algo práctico. Hay algo
más que determina esta rea-
lidad, y se manifiesta a par-
tir del funcionamiento de lo
propuesto, la continuidad y
disposición a la corrección.
Atributos que siempre de-
ben estar presentes como
buena forma de interactuar,
de todas las partes, por cier-
to. Es un argumento más a
la medida de la actualidad,
no teórico.

Todos somos espectado-
res en innumerables even-
tos que nacen dentro de una
línea de tiempo que habla
entre otras cosas, de cómo
nos asociamos al futuro.
Dato no menor, en vista y
considerando las miles de
ideas innovadoras que se
están presentando. Sugerir
que esto es una especie de
amenaza, ciertamente que
no es la realidad bien enten-
dida. En definitiva, conside-
ramos que todas estas dife-
rencias son alma y parte de
una nueva lógica, la de sa-
ber decir y hacer en el tiem-
po indicado. Un gesto cons-
ciente de nueva etapa en la
civilización.

Debemos enfrentar
un nuevo año escolar
después de dos años de-
safiantes de manera im-
perante para todas las
partes, docentes, familias
y estudiantes. No cabe
duda que fue complejo,
pero también con tre-
mendos aprendizajes
nuevos e innovaciones
que, con mucho esfuerzo
en algunos casos, se logró
sacar adelante.

No podemos desco-
nocer que pedagógica-
mente se quedaron habi-
lidades retrasadas, pero a
su vez reconocer que hay
elementos del proceso
enseñanza aprendizajes,
en la etapa escolar, que
no se pueden trasladar a
un ambiente digital, con-
siderando aun toda la
problemática que conlle-
vó el acceso a internet.

Este año se ha con-
siderado clases presen-
ciales obligatorias para
todos los niveles escola-
res y se nos presenta
una nueva preocupación
y desafío ya que tene-
mos la bioseguridad de
por medio, ya que las
salas de clases deben re-
cibir a todos los estu-
diantes sin considerar
aforo. De vuelta a la jor-
nada escolar completa
serán muchos los desa-
fíos que se deberán en-
frentar, usar la mascari-
lla por ocho horas, la-
varse las manos fre-
cuentemente, mantener
la distancia física y aquí
es en donde solo en el
día a día se ve la reali-
dad, decirlo o escribirlo
es simple, pero llevarlo
a cabo es lo que tenemos

que integrar a nuestros es-
tudiantes y comunidad
educativa en general.

No cabe ninguna duda
que la presencialidad es
muy importante para el
aprendizaje de todos los
estudiantes,  pero ello
debe ir acompañado de
óptimas condiciones para
cuidar la salud de estu-
diantes y colaboradores
de la educación. Esta
«nueva normalidad» exi-
ge mayor costo monetario,
ya que serán más cambios
de mascarillas, más lava-
do de manos, etc. Me pa-
rece ideal que todos los ni-
veles puedan volver, pero
junto a ello también se de-
biese dar prioridad a to-
dos los recursos necesa-
rios. Este año se trabajará
con jornada escolar com-
pleta y el horario de al-
muerzo se realizará en el
establecimiento, lugar que
tendrá que ser de absolu-
to cuidado ya que obvia-
mente los estudiantes de-
ben sacarse la mascarilla
y realizar recambio.

Sin duda nuevamente
educación se convierte en
un nuevo desafío a nivel
país y para el Ministerio de
Educación, lo más impor-
tante es la comunicación
que se pueda tener con to-
dos los entes de las unida-
des educativas, debemos
recordar que los protoco-
los han ido cambiando y
adecuando de acuerdo a
los avances y conocimien-
to que se va teniendo res-
pecto del tema, es por ello
que la comunicación es
esencial, el uso de masca-
rilla, no estar en aglome-
raciones, lavado de manos
y el monitoreo responsable

de los síntomas que poda-
mos o puedan sentir los es-
tudiantes, de tal manera de
parar los contagios si algu-
no diera positivo a este vi-
rus.

Nadie podría colocar
en duda la importancia
sobre un derecho consti-
tucional para los estu-
diantes como lo es «reci-
bir una educación de cali-
dad», se entiende la au-
sencia presencial prolon-
gada y muchos de nues-
tros estudiantes no reci-
bieron ese tipo de educa-
ción por diversos motivos,
y que no solo apunta a lo
académico sino que tam-
bién en lo emocional. Es
por ello es que esperamos
que haya un consenso en-
tre gobierno, cuerpo do-
cente, padres y apodera-
dos, de tal manera que se
asegure un retorno segu-
ro, contando con una sub-
vención que sea suficien-
te para ello, independien-
te de la asistencia a clases
presenciales de los estu-
diantes, ya que a contar
del 2 de marzo la subven-
ción se entregará de
acuerdo a la asistencia por
asistencia presencial. Hay
apoderados que aún no
quieren mandar a sus hi-
jos a los establecimientos,
entonces esto no es moti-
vo para no contar con una
subvención completa, ya
que los gastos son casi los
mismos.

«El objeto de la educa-
ción es formar seres aptos
para gobernarse a sí mis-
mos, y no para ser gober-
nados por los demás».
Herbert Spencer, natura-
lista, filósofo, sociólogo, psi-
cólogo y antropólogo inglés.
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Condorito

CRÓNICA

Más del 70% de personas hospitalizadas no ha recibido sus vacunas:

Notable descenso en casos de Covid 19 provoca que avancemos a Fase 3

Ocho comunas de Aconcagua avanzan a fase 3 de ‘Preparación’.

Autoridades de Salud y políticas analizando la situación actual de Aconcagua.

• Tras semanas de alza sostenida de ca-
sos en nuestro valle, ha comenzado a dis-
minuir el número de personas que diaria-
mente contrae esta enfermedad.-

Enero y febrero han
sido dos meses en los que
las cifras de casos de Covid
19 se dispararon no sólo en
nuestro valle del Aconca-
gua, sino que a nivel nacio-
nal. Y es que durante estas
semanas nuestra zona rom-
pió sus propios récords de
casos diarios, superando
incluso los 700 en las diez
comunas.

Si bien fueron semanas
de bastante incertidumbre y
de un explosivo aumento
además en la demanda de
test PCR, en los últimos sie-
te días se ha experimenta-
do una disminución de los
casos activos, así como tam-
bién de los casos diarios
confirmados por la Seremi
de Salud.

Claudia Muñoz, jefa
del Departamento de Ges-
tión Hospitalaria del Servi-
cio de Salud Aconcagua

(SSA), fue quien entregó el
detalle de la situación actual
que vive nuestro valle del
Aconcagua con la pandemia
del Covid 19.

Muñoz detalló que «las
cifras en la última semana
han mejorado, la curva de
contagio ha ido a la baja,
llegamos a un peak hace
dos semanas de 700 casos
diarios con más de 3.200
casos activos, esta semana
ha disminuido a los 1.800
casos activos aproximada-
mente y lo mismo los casos
diarios».

Disminución de casos de
esta enfermedad en nuestra
zona que tiende a mirarse
con optimismo por lo que

pueda venir en un futuro
cercano. Eso sí, la duda que-
da en cuánto pueden verse
afectados estos números
con el aumento además del
autotesteo con test de antí-
genos.

En este sentido, Claudia
Muñoz explicó que «hemos
mejorado bastante la co-
bertura de testeo, con una
línea más rápida con el test
de antígenos. Hubo un lla-
mado a autotestarse, por
eso que tomamos la deter-
minación de esta estrate-
gia de test de antígenos
para agilizar los resulta-
dos, con eso hemos inhibi-
do esa cifra negra porque
hoy es mucho más fácil ac-

ceder al diagnóstico, y la
población ha visto que es
necesario validarse con un
examen realizado por la
red de salud para por
ejemplo poder optar a li-
cencias médicas».

Respecto de la ocupa-
ción de camas críticas y la
cantidad de personas hos-
pitalizadas en la UCI Co-
vid de la red de salud de
Aconcagua, la jefa del De-
partamento de Gestión
Hospitalaria del SSA sos-
tuvo que «evidentemente
esta variante de Covid es
bastante menos agresiva,
pero el gran aumento de
casos genera proporcio-
nalmente un aumento de
casos de hospitalización,
hoy el 88% de las camas
críticas está ocupada, y
de las cuales más del 70%
están ocupadas por per-
sonas que no se han vacu-
nado o no han completa-
do el esquema».

Es por esto que se instó

a todas aquellas personas
que no han recibido ni si-
quiera su primera dosis y
también a las que no han
completado sus esquemas
de inoculación, a asistir a
los distintos centros de va-
cunación en nuestra zona
para poder contar con este
medicamento que disminu-
ye el riesgo de enfermar
grave en caso de contraer el
Covid 19.

«Insistir en el llamado
a la importancia de vacu-
narse, la vacuna no gene-
ra problemas de salud, por
el contrario, otorga una
protección ante los casos
de Covid 19. En la actuali-
dad tenemos más de tres
mil personas sin esquema
de vacunación, sin ningu-
na dosis en personas ma-
yores de 18 años en Acon-
cagua», finalizó Claudia
Muñoz.

AVANCE A FASE 3
Cabe destacar que la no-

table baja de casos provocó
el avance de ocho comunas
de Aconcagua a Fase 3 de
‘Preparación’ a partir de
este día miércoles 2 de mar-
zo a las 05:00 horas: San
Felipe, Catemu, Calle Larga,
Llay Llay, Putaendo, Rinco-
nada, Los Andes y San Es-
teban son las ciudades que
cambian de fase, las que se
suman a Santa María y Pan-
quehue que ya estaban en la
misma condición.

Con esto, todo Aconca-
gua estará en fase 3 de ‘Pre-
paración’ a contar del día
miércoles.
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EXTRACTO

POR RESOLUCION DE FECHA 28 DE ENERO DE DOS MIL
VEINTIDOS, EN CAUSA SOBRE DECLARACIÓN DE INTER-
DICCIÓN Y NOMBRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V-37-
2022, DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN FELI-
PE, CARATULADO "OLIVARES/" SE CITA A AUDIENCIA DE
PARIENTES PARA EL DÍA JUEVES 03 DE MARZO DE DOS
MIL VEINTIDOS A LAS 11:00 HORAS, PARA EFECTOS DE
DECLARAR LA INTERDICCIÓN POR DEMENCIA DE GUI-
LLERMO NEFTALI OLIVARES AVILA Y NOMBRAMIENTO DE
CURADOR DE ÉSTA A DOÑA GISELLE CARMEN OLIVARES
FERNANDEZ.                                                                        28/3

CEMENTERIO PARROQUIAL DE SANTA MARÍA
NECESITA UBICAR A LOS PROPIETARIOS O FAMILIARES DE
LAS SIGUIENTES SEPULTURAS:

- JUAN FRANCISCO OLGUIN, PATIO 2 Nº 19
- HECTOR OSVALDO GALLARDO VARGAS, PATIO 5 Nº 174
- MARGARITA DE LAS M. LAZO GONZALEZ, PATIO 2 Nº 193

EXTRACTO

SOLICITUD DE DERECHOS
DE APROVECHAMIENTO DE AGUAS

Empresa PRESTACIÓN DE SERVICIOS, TRANSPORTES
Y COMERCIALIZADORA SEGURA E.I.R.L., RUT
76.125.353-0, representada por don ARNOLDO SEGURA
MUÑOZ, RUN 8.650.387-5, solicita conforme el artículo 2º
transitorio, 21 y 121 del código de aguas, en relación con el
artículo 2.428 y siguiente del Código Civil, inscripción a su
nombre de DERECHOS DE APROVECHAMIENTO DE
AGUAS, CORRIENTES, SUPERFICIALES CONSTITUTI-
VAS, DE EJERCICIO PERMANENTE Y ALTERNADOS  por
0,50 acciones que se extraen del Río Putaendo a través del
canal Grande de Rinconada de Silva, para riego de su pro-
piedad inscritas a su nombre a fojas 502 vuelta, número 406,
del registro de propiedad del año 2012 del Conservador de
Bienes Raíces de Putaendo, rol de avalúo Nº152-102 del
Servicio de Impuestos Internos. Las aguas riegan desde tiem-
pos inmemorables el predio suscrito y en forma ininterrum-
pida, por sus anteriores dueños y por el peticionario, deten-
tando su posesión material.

Sus restos fueron cremados en Santiago:

Nos dejó María Eliana Carvallo, madre del profesor Manuel Araya

SE NOS ADELANTÓ.- Elia-
na Carvallo Pino, falleció el
pasado 11 de febrero.

MADRE SÓLO HAY UNA.- Aquí tenemos a don Manuel Ara-
ya, acompañando a su señora madre María Eliana Carvallo.

Con gran pesar por par-
te de sus familiares fue des-
pedida a su Morada Eterna
la madre del profesor Ma-
nuel Araya Pino, doña
María Eliana Carvallo
Pino, quien falleció a raíz
de un cáncer a la edad de 87
años el pasado martes 11 de
febrero. Doña Eliana tuvo

cinco hijos: Manuel, Iván,
Mirna, Patricio e Iván,
quienes le regalaron 15 nie-
tos regalones; 26 bisnietos
y cinco tataranietos.

Los restos mortales de
esta conocida ama de casa
fueron cremados en Santia-
go. Su hijo Manuel Araya
describió así a la mujer que

le dio la vida y colmó de
amor durante toda su exis-
tencia.

«Despedimos a nuestra
madre con todo el amor,
agradecimiento y amor que
podemos expresar, toda la
felicidad que en la vida yo
he recibido se la debo a ella,
fue una mujer extraordina-
ria, muy ocupada de todos
nosotros, supo entregarse a
todos, también la educación
y ejemplo que de ella reci-
bimos es lo que profesamos
como seres humanos, doy
gracias a Dios por todos los
años que nos la permitió a
nuestro lado».
Roberto González Short
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Presidenta del Colegio de Profesores de San Felipe:

«Hay que respetar la voluntariedad de las familias de enviar al
menor a clases, pese a que el Mineduc dijo que era obligatorio»

Alma Araya, presidenta del Colegio de Profesores de San
Felipe.

• Profesora Alma Araya se refirió al inicio
del año escolar 2022 para este miércoles,
la docente abordó los protocolos sanita-
rios y la obligatoriedad de las clases pre-
senciales.-

Este miércoles 2 de mar-
zo comienza el año escolar
2022 en nuestro país, clases
que se retoman por prime-
ra vez desde el inicio de la
pandemia con la obligato-
riedad de asistencia de ni-
ños y niñas en las aulas. Así
lo informó el ministerio de
Educación hace algunas se-
manas.

Para este es que la car-
tera de educación además
emitió un protocolo sanita-
rio que no estuvo exento de
polémicas de parte del co-
legio de profesores, ya que
según señalaban desde el
gremio, no era el adecuado

para la disminución del
riesgo de contagios.

Es por esto que el minis-
terio actualizó el mismo
protocolo, sin embargo, aún
mantiene la incertidumbre
sobre todo por un punto en
particular, el aforo en las
salas de clases.

Es por esto que Diario
El Trabajo conversó con la
presidente del Colegio de
Profesores de San Felipe,
Alma Araya, quien señaló
que «la distancia física que
existe en un año normal es
como de 30 centímetros di-
gamos entre los estudian-
tes, y al implementar este

nuevo protocolo, no varía
mucho esto, mantiene un
gran aforo en poco espacio,
con poca ventilación ade-
más».

La profesora también
sostuvo que «además que el
regreso es en jornada esco-
lar completa, entonces los
niños van a estar todo el día
en el colegio; yo no pongo
en duda que están las me-

jores intenciones de las co-
munidades de hacer lo que
mejor se pueda en nuestro
alcance, pero no basta con
tan sólo cumplir las medi-
das sanitarias normales
como la mascarilla, lavado
de manos o limpiar las sa-
las. Vamos a estar expo-
niendo a toda la comunidad
educativa por ejemplo que
hay más de 30 estudiantes
en una sola sala».

Retorno a las aulas que
es con jornada escolar com-
pleta, es decir, el menor de-
berá recibir su alimentación
(desayuno-almuerzo) en el
establecimiento educacio-
nal, lo que propone otro de-
safío, que es el respetar las
medidas sanitarias en el
momento de recibir la ali-
mentación.

En este sentido, la pre-
sidenta local del gremio in-
dicó que «los casinos de los
establecimientos no son pe-
queños, yo creo que en ese
tema no habría problema,
el tema está en que los ni-
ños y niñas estén almor-
zando en un mismo espacio
sin mascarilla, porque evi-
dentemente tiene que sa-
cársela para poder almor-
zar».

Sin ir más lejos, incluso
los propios apoderados y
apoderadas han buscado la
fórmula de que sus hijos e
hijas no almuercen en los
colegios debido a esto mis-
mo. «También hemos teni-
do conversaciones con va-
rios apoderados de escuelas
municipales que piden que
sus hijos vayan a almorzar
a sus casas, porque no tie-
nen la confianza que se es-
tén sacando la mascarilla
con más gente, entonces ya
han solicitado incluso ir
sólo en la jornada de la
mañana e ir de manera
paulatina prolongando la
jornada escolar», afirmó
Alma Araya.

Si bien el ministerio de
Educación señaló que es
obligación retornar a las
aulas de manera presencial,
desde la DAEM de San Fe-
lipe y también del colegio de
profesores, han sido claros

en señalar que, de todas
maneras, dependerá de la
decisión que adopte cada
madre o padre de enviar a
su hijo o hija al colegio.

«Cada comunidad verá
la situación, de hecho, en las
reuniones que sostuvimos
con la autoridad se planteó
eso, y hay que respetar la
voluntariedad de las fami-
lias de enviar al menor a
clases, pese a que el Mine-
duc dijo que era obligatorio.
Sabemos que va a correr la
asistencia, pero no pode-
mos obligar a nadie a man-
dar a sus hijos al colegio, si
ellos consideran que no es-
tán las condiciones la es-
cuela está dispuesta a se-
guir de manera híbrida,
entregando material, por
ejemplo, pero eso depende
de cada comunidad educa-
tiva», cerró la presidenta
del Colegio de Profesores de
San Felipe.

10º 34º

11º 34º

11º 31º

10º 30º

10º 29º

EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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Trabajadoras de Casa Particular felices con nombramiento de una
exdirigente como Subsecretaria de la Mujer y Equidad de Género

Felices están las trabaja-
doras de casa particular
porque este día 11 de mar-
zo, junto con la toma de po-
der por parte del presiden-
te electo Gabriel Boric
Font, una de ellas también
asumirá un cargo muy im-
portante como es el de Sub-
secretaria de la Mujer y
Equidad de Género. Se tra-
ta de la exdirigente del Sin-
tracap Metropolitano, Luz
Pascuala Vidal Huiri-
queo.

Nuestro medio conversó
con la presidenta de Ane-
cap, la sanfelipeña Bernar-
dina Muñoz.

- ¿Qué opinión le
merece el nombramien-
to de Luz Vidal, una
exdirigente de ustedes
como nueva Subsecre-
taria de la Mujer y Equi-
dad de Género?

- Estamos felices ya que
Luz Vidal nos va a represen-

Bernardina Muñoz, sanfelipeña, presidenta nacional de
Anecap.

Luz Pascuala Vidal Huiriqueo tiene 47 años de edad, postu-
ló a la Convención Constitucional.

tar muy bien en el Ministe-
rio de la Mujer. Es una mu-
jer luchadora, fue socia del
Sindicato Metropolitano,
asumió como presidenta el
2018 hasta el 2021, es una
chica que tiene mucho
‘power’. Nosotros siempre
tratamos de enseñarles a las
que vienen para no estar
siempre nosotras. Ella asu-
mió como presidenta del
Sindicato Metropolitano,
ahí aprendió mucho, o sea
preguntaba lo que no sabía
y también le puso mucho
empeño y fue así que noso-
tras como Coordinadora le
dimos como harto empuje,
porque ella tenía muchas
ganas de realizar cosas por
las trabajadoras y yo creo
que en el Ministerio de la
Mujer como Subsecretaria
va a hacer muchas cosas.

- ¿Qué esperan uste-
des que haga?

- Bueno, sobretodo que

se implemente aquí en Chi-
le, se ratifique el Convenio
190, que es el acoso en los
lugares de trabajo y la vio-
lencia de género, tanto
como para hombres como
mujeres, eso lo han ratifica-
do otros países, creo que
son dos, tienen que ratifi-
carlo cuatro países para po-
der que esto se siga imple-
mentando como ley.

- ¿Usted ha logrado
conversar con Luz, la
llamó por teléfono?

- Sí, la llamé por teléfo-
no y me dice: «Mira estoy
tan ocupada con la agenda,
pero a ti que fuiste mi pro-
fesora no voy a dejar de con-
testarte nunca, estoy muy
ocupadita, pero igual te voy
a contestar». Ahí yo la feli-
cité porque es una chica que
tiene un liderazgo innato,
entonces yo sé que va a ser
buen elemento como Subse-
cretaria de la Mujer.

- ¿Qué logró conver-
sar con ella, qué le dijo?

- Bueno yo la felicité, le
dije que estaba orgullosa de
ella, que se lo merecía, por-
que de verdad se lo merecía,
y ella me dijo que estaba
muy feliz, que no se iba a
olvidar de las bases de don-
de venía y que pensaba ha-
cer varias cosas si el siste-
ma lo permite. Porque una
persona puede llegar con
ganas de hacer muchas co-
sas, pero si el sistema no lo
permite... no se puede.

- ¿Ustedes esperaban
un nombramiento de
tal magnitud en ese sen-
tido de una de ustedes
que estuviera en La Mo-
neda?, como se dice.

- No, no esperábamos,
pero habíamos tenido re-
uniones, pero nunca espera-
mos y lo bueno que fue esta
chica, o sea para mí es ma-
ravilloso que sea ella porque
como le digo, tiene todo un
liderazgo y yo creo que va a
ser un gran apoyo para la
Ministra.

- Ahora han surgido
algunas críticas por los
estudios, por su prepa-
ración que tiene, ¿qué
opinión le merece a us-
ted?

- Mire el estudio yo re-
cién estoy terminando la
enseñanza media y sé cosas
laborales mucho más que
un profesional, mucho más
que un contador, que lleva
la contabilidad de los traba-
jadores, pero eso no ameri-
ta a tener un título univer-
sitario, ella tiene curso, no-
sotras como dirigentes
siempre estamos yendo a
clases, pero internacional-
mente, o sea vamos a cur-
sos afuera, al extranjero,

porque aquí en Chile para
los sindicalistas o las diri-
gencias del mundo del tra-
bajo no hay como esos be-
neficios para que puedan
perfeccionarse, nosotros
andamos afuera en otros
países.

- ¿Algo más que agre-
gar señora Bernardina?

- Que esperamos los
cambios que se están ha-
ciendo en este nuevo go-
bierno que se viene, porque
hay mucho miedo, pero yo
creo que los cambios, el que
vaya a asumir como subsec-
teria una sindicalista, sobre

todo trabajadora de casa
particular, pienso que está
muy bien. Nosotras como
trabajadoras de casa parti-
cular merecemos también
un escaño y que a veces las
mismas pares o la gente cri-
tican porque no tienen edu-
cación, no tiene un título
profesional, pero sí tienen
cuarto medio rendido y tie-
nen seminarios o cursos en
el extranjero que nos ense-
ñan muchas cosas.

- La experiencia de la
vida también.

- Y las experiencias de la
vida misma.
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Temen que el recurso hídrico lo vendan a los agricultores de Catemu:

Vecinos de El Asiento rechazan construcción de nuevo pozo en su comunidad

Presidente de la junta vecinal Nº38
de El Asiento, José Guajardo.

EXIGEN RESPUESTAS.- Los vecinos de El Asiento aseguran que rechazarán la construcción de este nuevo
pozo en las cercanías de su comunidad.

Muy preocupados y molestos
aseguran estar los vecinos de El
Asiento luego que recibieran una
carta emitida por el APR de dicha
población, en la que se les pide fir-
marla para que se autorice la crea-
ción e instalación de un pozo ex-
tra en el lugar para extraer agua,
situación que les hace suponer que
dichos recursos hídricos serán
vendidos a los productores de pal-
ta en la comuna de Catemu.

RECHAZAN POZO
Diario El Trabajo habló con

el presidente de la junta vecinal
Nº38 de El Asiento, José Gua-
jardo, quien nos informó que «el
día sábado 26 de febrero se nos
invitó a una reunión en el APR de
El Asiento, a varios líderes de ins-
tituciones que coexisten acá. En
esa reunión se nos informó que
estaba la idea ya cierta de cons-
truir un pozo a 300 metros del
pozo nuestro que nos abastece de
agua potable a la comunidad. A
la reunión nos citó tanto el presi-
dente como la gerente y directiva
del APR, porque junto con la idea
de la creación de este pozo, en ese
momento se nos presentó una
carta y en esta carta que está es-
crita por un tercero que nosotros
no conocemos y que tiene también
toda una terminología legal en la
que se nos indica que ellos que-
rían construir un pozo a 300 me-
tros y que iba a tener una profun-
didad de 170 metros; nuestro
pozo funciona con una profundi-
dad de 147 metros. El pozo que
nosotros utilizamos para abaste-
cer a las personas ocupa en su

caudal de operación 12.5 litros
por segundo, en cambio, este nue-
vo pozo arrancaría con una ope-
ratividad de 50 litros por segun-
do, lo que indica claramente en
desmedro en relación a noso-
tros», declaró el líder vecinal.

- ¿Qué es lo que ustedes
temen que ocurra con la ha-
bilitación de este nuevo
pozo?

- Nosotros tememos que pu-
diera haber una conexión entre
las napas, y finalmente este pozo
que estaría funcionando las 24
horas y que está destinado para
regantes, no para ninguna pobla-
ción humana propiamente tal.
Nos estaría perjudicando, prime-
ro que todo porque no tenemos
ningún estudio que avale que
aquí no hay ninguna conexión
entre lo que son las napas subte-
rráneas, entonces, ante ese he-
cho, nosotros consideramos que
es bastante grave, y la mayoría los
líderes que fuimos invitados re-
chazamos esta moción y sobre
todo esta carta.

- ¿Qué tan grave sería este
escenario con este pozo?

- Nosotros consideramos que
es muy grave, porque también ya
vivimos en 2020 una sequía acá
total, nuestra red de agua madre
que está en el cerro La Cruz se
terminó, y por lo tanto tuvimos
que sufrir, lo que significa no te-
ner agua en la casa, y logramos
junto con la Cooperativa de agua
con todas las gestiones que ellos
hicieron, colocar en uso un nue-
vo pozo que actualmente está
funcionando.

- ¿Quiénes están detrás de
este proyecto?

- Yo no sé si habrán tenido al-
guna reunión previa, tampoco sé
quiénes son directamente los que
van a construir este pozo, porque
la información es muy vaga, lo
único que sabemos nosotros es
que sí lo van a hacer y que va a
beneficiar a privados, estará ubi-
cado en la entrada, en el badén de
entrada (…) Inicialmente nos aca-
bamos de informar de esta situa-
ción, estamos haciendo una en-
cuesta también para saber si es-
tán de acuerdo con esta medida,
en su mayoría, los vecinos están
rechazando la moción y claramen-

te que si vienen de alguna manera
a empezar el trabajo, la gente se
va a levantar y va a ir y va a blo-
quear y va a impedir que eso ocu-
rra. Somos unas 320 familias las
que vivimos acá y esperamos una
respuesta del Municipio o de
quien corresponda.

Diario El Trabajo consultó
al Municipio de San Felipe, don-
de la alcaldesa reconoció que ellos
como Municipio están en estos
momentos recién recabando in-
formación para poder abordar el
tema y también para poder res-
ponder a los vecinos y a nuestro
medio.
Roberto González Short
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SIP de Carabineros San Felipe:

Recuperan vehículos robados en Santiago en encerronas y con intimidación

Acá los vehículos recuperados por la SIP de Carabineros de San Felipe.

La Sección de Investiga-
ción Policial (SIP) de Cara-
bineros de la Segunda Comi-
saría de San Felipe, logró re-
cuperar cuatro vehículos con
encargo por robo. Junto con
ello la detención de tres per-
sonas, quienes los habían
comprado señalando haber-

lo hecho de buena fe.
Desde Carabineros indi-

caron que este procedi-
miento tuvo un final feliz
luego de realizar diversas
diligencias investigativas
por parte de personal de la
SIP de la Unidad.

En esa línea y tras los

reiterados robos al parque
vehicular que han afectado
a esta comuna, es que se lo-
gró la recuperación de cua-
tro vehículos que mante-
nían encargo por robo en
esta última semana.

Los vehículos recupe-
rados habían sido robados
utilizando el modus ope-
randi de la encerrona e in-
timidación en la ciudad de
Santiago.

Los imputados manifes-
taron a Carabineros de la
SIP, ser compradores de
buena fe, ya que fueron ad-
quiridos bajo la modalidad
de prenda supuestamente.

Los vehículos mante-
nían sus números de iden-
tificación de chasis y motor
adulterados. Mientras que
las placas patentes habían
sido robadas de vehículos de
similares características.

De los imputados pode-
mos decir que son de San
Felipe y sus edades fluctúan
entre los 30 a 60 años. To-

dos quedaron en libertad
apercibidos bajo el artículo
26 del Código de Procedi-
miento Penal.

Carabineros de San Fe-
lipe reiteró las recomenda-
ciones que antes de com-
prar un vehículo, verifiquen
en la Unidad más cercana
los antecedentes del mismo.
Además de utilizar los me-
dios legales para su transfe-
rencia.

ARRIENDO OFICINAS CON

ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva,
dos ambientes, ideal consulta profesional

Interesados llamar a los fonos :

34-2-34 31 70 - 9 8479 5521
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Tragedia en ruta 60 CH, sector peaje, en Panquehue:

Conductor muere en colisión frontal en fatídica ‘Autopista’ Los Andes

TRAGEDIA.- El tránsito vehicular estuvo interrumpido por casi 40 minutos en ambos senti-
dos mientras los socorristas se hicieron cargo de los accidentados.

HÉROES DEL SAMU.- Los socorristas del SAMU lograron salvar la vida de esta persona
luego que entrara en paro respiratorio, pero poco después murió en el hospital.

AIRBAG NO BASTARON.- Las cámaras de Diario El Trabajo tomaron registro de los daños
materiales en este vehículo.

EN INVESTIGACIÓN.- Serán ahora las autoridades pertinentes las que determinen respon-
sabilidades de esta colisión vehicular.

• Carretera concesionada registra alta tasa
de accidentabilidad al ser de una vía por
lado. Daños materiales son millonarios en
ambos vehículos. Tránsito por autopista
fue interrumpido por casi una hora.

Una colisión frontal de
alta energía se registró la
tarde de este lunes en el ki-
lómetro 32 de la Ruta 60
CH, a pocos metros del pea-
je de la denominada ‘Auto-
pista’ Los Andes, la cual
pese a ser concesionada,
sólo cuenta con un carril de
circulación por lado, regis-
trando una alta accidentabi-
lidad.

Los vehículos involucra-
dos son una camioneta Nis-
san placa RR KF - 65 y un
automóvil liviano patente
HX YV - 57.

La alarma de emergen-
cia se activó a las 15:16 ho-
ras, y como resultado del
accidente, el conductor del
automóvil resultó seria-
mente herido y entró en
paro cardio respiratorio en
el mismo lugar, debiendo
los paramédicos del SAMU

luchar duramente para sal-
var su vida y trasladarlo
hasta el servicio de urgen-
cia del Hospital San Cami-
lo, donde lamentablemente
debido a la gravedad de sus
heridas finalmente falleció.

Al lugar acudió la Uni-
dad R-1 de Bomberos, Ca-
rabineros, dos ambulancias
del SAMU, y personal de la
autopista. Luego que los dos
conductores fueran estabi-
lizados por personal médi-
co, ambos fueron traslada-
dos al Hospital San Camilo
para brindarles asistencia
médica.

La fuerte energía del

choque generó que uno de
los vehículos involucrados,
el automóvil, quedara mon-
tado sobre el muro de con-
tención de concreto que hay
en la autopista.

Los daños materiales
son millonarios en ambos
vehículos. Cabe destacar
que debido a la violencia del
impacto, los airbags de am-
bos vehículos se dispararon,
pero aún así uno de los con-
ductores perdió la vida.

El tránsito vehicular es-
tuvo interrumpido por casi
40 minutos en ambos sen-
tidos.
Roberto González Short

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

MARTES 1 DE MARZO 2022
08:00 Matinal Juntos cada Mañana
12:00 Novasur Infantil
14:00 VTV Noticias Medio Día
14:35 María la del Barrio, Teleserie mexicana

con la actuación de Thalía
15:30 Novasur Infantil
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Edición PM
19:00 Documentales
20:00 Documentales DW
20:55 Portavoz Noticias
21:30 VTV Noticias Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Documentales
23:30 Documentales
00:00 VTV Noticias Edición Noche
00:45 Música en VTV
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Jean Paul Pineda buscará renacer en el Uní Uní
Jean Paul Pineda buscará revivir sus mejores momentos profesionales con la divisa albirroja.

Los refuerzos de
Trasandino para este año

El defensa central, Do-
uglas Estay, será el juga-
dor de mayor experiencia
en el conjunto andino.

Como una ocasión úni-
ca en su extensa carrera de-
portiva, calificó su llegada al
Uní Uní, el extremo Jean
Paul Pineda: «Estoy muy
agradecido de Unión San
Felipe por la oportunidad
que me da al reinsertarme
en el fútbol, no quería de-
cirlo, pero para mí los dos
últimos años han sido muy
difíciles. Mi meta es clara,
y esa no es otra que compe-
tir», dijo.

El nuevo miembro del

plantel que mañana hará su
estreno en el torneo 2022
de la Primera División B del
fútbol profesional chileno,
se mostró muy contento
por el poder vestir de albi-
rrojo: «No puedo sino estar
feliz porque mis compañe-
ros me recibieron de muy
buena forma, además el
entrenador me ha hablado
con mucha claridad y
transparencia, lo que para
un futbolista es muy im-
portante, vengo para con-

seguir y ganar cosas en
una institución que se lo
merece, acá hay grandes
instalaciones, al nivel de
un club de la Primera Di-
visión, además se nos en-
trega todo para trabajar
de la mejor manera posi-
ble, y eso se agradece»,
agregó.

Es muy claro que Pine-
da deberá trabajar extra
para ponerse a la par del
resto de sus compañeros,
cosa que no lo incomoda,

porque llega al club acon-
cagüino con objetivos muy
claros, partiendo por «po-
nerme a punto en lo futbo-
lístico, entender los con-
ceptos que quiere el profe-
sor, conocer bien a mis
compañeros y aportarles
en lo mío, que son los goles
y el sacrificio; quiero lo-
grar cosas y no me limito
a nada porque si vine para
acá es porque quiero se-
guir logrando cosas», con-
cluyó.

Este año Trasandino
de Los Andes asumirá
como gran desafío su in-
cursión en la Segunda
División Profesional, se-
rie desde la que buscará
poner fin a su larga au-
sencia de la Primera B.

Bajo la batuta del téc-
nico Francisco Arrué,
los andinos ya trabajan
en su preparación para
poder cumplir de buena
manera en la Copa Chile
y el torneo oficial de la
tercera serie del balom-
pié rentado chileno.

Es muy claro que
para ir por cosas grandes
como lo es el cambiar de
categoría, hay que refor-
zar el plantel de manera
correcta, y eso es lo que
se está haciendo en ‘El
Cóndor’, que de a poco
pero sostenidamente ha
ido armando una plani-
lla muy interesante, in-
corporando a los si-
guientes jugadores:

Edwin Ortega, ar-
quero colombiano de 23
años de edad que llega
desde el Herrera FC de
Panamá.

Joaquín Llanos
Osorio, volante de 21
años de edad, arriba des-
de Colchagua

Nicolás Forttes Ro-
jas, volante, 24 años,
quien en la temporada
pasada jugó por Lautaro
de Buin.

Wilson Martínez
Rojas, 21 años, delante-
ro que viene de jugar en
Deportes Valdivia.

Douglas Estay Her-
mosilla, experimentado
zaguero central chileno de
29 años, quien el año pa-
sado jugó en San Luis de
Quillota.

Joaquín Abdala
Astudillo, mediocam-
pista de 22 años con pa-
sado reciente en Coquim-
bo Unido.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Hace bien hablar de vez en cuando
con la almohada, sirve para analizar las co-
sas de una mejor manera. SALUD: Debe po-
ner más atención a las dolencias que le aque-
jan. A veces puede ser un llamado de aten-
ción. DINERO: No inicie marzo con más deu-
das, contrólese. COLOR: Azul. NÚMERO: 5.

AMOR: Es vital que se tome el trabajo de sa-
nar bien su corazón para así prepararlo para
recibir nuevamente el amor. SALUD: Tome
algunas medidas para combatir la tensión en
su organismo. DINERO: No aplace mucho sus
proyectos o perderá la oportunidad. COLOR:
Rosado. NÚMERO: 6.

AMOR: Para que todo resulte en esa nueva
aventura amorosa debes poner de tu parte de
modo que la otra persona lo sienta. SALUD:
Cuide su columna. DINERO: Ponga a traba-
jar ese intelecto que tiene para que pueda
aumentar los ingresos en su hogar. COLOR:
Café. NÚMERO: 7.

AMOR: Deje que las cosas se apacigüen un
poco en lugar de hablarlas cuando todo está
en caliente. SALUD: De usted depende que
tus nervios no le hagan colapsar. DINERO:
No hagas nuevas inversiones sin verificar que
las anteriores estén dando frutos. COLOR:
Blanco. NÚMERO: 19.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343

- 342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: No vale la pena comenzar un nuevo
mes sufriendo por amor ya que tiene mucha
gente que le quiere de verdad. SALUD: Tras-
tornos producto del colon irritable. Cuide tu
alimentación. DINERO: Aproveche de ahorrar
lo que más pueda de dinero. COLOR: Magen-
ta. NÚMERO: 26.

AMOR: Cuidado con espantar a esa perso-
na debido a lo impetuoso/a que pueda ser.
SALUD: Aproveche de distraerse y alejarse
del estrés que tiene, busque actividades que
le distraigan. DINERO: Evite los desórde-
nes en el presupuesto. COLOR: Rojo. NÚ-
MERO: 18.

AMOR: La porfía no conduce a nada bueno y
más cuando una relación ya ha tenido altos y
bajos. SALUD: Es la época donde debe hi-
dratarse muy bien. DINERO: No continúe con
ese sistema de gastos o la cosa se pondrá
complicada para usted. COLOR: Gris. NÚME-
RO: 2.

AMOR: Cuidado con las indirectas ya que no
siempre son bien aceptadas por algunas per-
sonas. SALUD: Esa depresión hay que con-
trolarla, yo le puedo ayudar. DINERO: Sería
importante que aumente el diálogo con su gru-
po de trabajo para mejorar el rendimiento.
COLOR: Morado. NÚMERO: 10.

AMOR: Ya es tiempo de dejar su círculo de
comodidad si es que desea comenzar el mes
de un modo distinto en el amor. SALUD: Los
temas de salud no se deben tomar con lige-
reza. DINERO: Aproveche de capacitarse
más para poder aspirar a un mejor futuro la-
boral. COLOR: Amarillo. NÚMERO: 30.

AMOR: Disfrutar la vida y las cosas que ésta
le entrega es lo mejor que puede hacer en
este momento de su existencia. SALUD:
Debe controlar su peso para terminar dañan-
do su salud. DINERO: No sea irresponsable
con su dinero y menos por darse un gusto.
COLOR: Amarillo. NÚMERO: 21.

AMOR: No transforme un distanciamiento en
algo catastrófico, puede ser una opción para
reinventar la relación. SALUD: Trate de ani-
marse para salir adelante. DINERO: Verse
involucrado/a en conflictos en su trabajo le
puede generar problemas más adelante.
COLOR: Lila. NÚMERO: 1.

AMOR: Cuidado con traicionar a su corazón,
eso es lo peor que puede hacer. Es tiempo
de tomar decisiones. SALUD: Tenga cuida-
do con los problemas al corazón. Por favor
tenga cuidado. DINERO: Motive a sus cole-
gas a realizar un trabajo en equipo. COLOR:
Verde. NÚMERO: 9.
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Adultos mayores tendrán por fin su sede vecinal para sus actividades

Director Secplac, Claudio Paredes
Cárdenas.

San Esteban alcanzó el 80,4% de personas
con esquema vacunación Covid completa

San Esteban cuenta con 14.455 usuarios que han recibido la primera do-
sis, 14.068 con la segunda, 11.283 recibieron la tercera y 918 fueron ino-
culados con la cuarta dosis.

• Desde el municipio reiteraron la importancia de
recibir la inoculación y mantener las medidas de
autocuidado, sobre todo tras el anuncio del Minsal
sobre el avance de la comuna a fase 3 a partir de
este miércoles 02 de marzo.

San Esteban alcanzó el 80,4%
de vecinas y vecinos que han com-
pletado su esquema de vacuna-
ción contra el Covid 19, lo que sig-
nifica un aumento importante res-
pecto a las proyecciones que se
entregaron durante las últimas
semanas.

Respecto a las cifras, San Es-
teban cuenta con 14.455 usuarios
que han recibido la primera dosis,
14.068 con la segunda, 11.283 re-

cibieron la tercera y 918 fueron
inoculados con la cuarta dosis.

En este sentido, el Director de
Salud Municipal, Rubén Ibace-
ta, manifestó que «existe un au-

mento importante de las perso-
nas que han completado su es-
quema de vacunación y de aque-
llos que se han vacunado. Sin
embargo, sabemos que hay que

seguir trabajando, a seguir invi-
tando a la comunidad a cuidar-
nos, a mantener las medidas de
protección para evitar conta-
gios», señaló.

En esa misma línea, el pro-
fesional sostuvo que «pese a que
hemos aumentado, aún queda
mucho por hacer. Todavía tene-
mos tarea pendiente, queda
gente que no ha recibido su va-
cuna. Es importante que la co-
munidad entienda que vacu-
narse les podría salvar la
vida», afirmó.

De hecho, el vacunatorio (que
desde hace varios meses funcio-
na en la sala múltiple, frente a la
Plaza de Armas) mantiene un
horario de atención de lunes a
jueves, entre las 09.00 y 16.00
horas y los viernes de 09.00 a
15.30, según calendario del Min-
sal.

Finalmente, esta información
se une a la entregada durante este
lunes por el Ministerio de Salud
sobre el avance a fase de Prepara-
ción a contar de este miércoles 02
de marzo, desde las 05.00 a.m.

FALTA MUY POCO.- Acá tenemos a varios adultos mayores de Santa María, quienes actualmente no cuentan
con una sede propia.

SANTA MARÍA.- Hace po-
cos días se realizó una reunión con
dirigentes de clubes de adultos
mayores de la comuna, en la cual
se informó a los vecinos que ya se
está revisando el proyecto de
construcción de la Sede Comunal
del Adulto Mayor, donde el alcal-
de Manuel León Saá ha solici-
tado que los diseños de arquitec-
tura sean participativos de mane-
ra que los beneficiarios puedan
opinar sobre su futura sede, ade-
más de estar informados del avan-
ce del proyecto.

Con este proyecto se quiere

fortalecer a las organizaciones co-
munitarias, generando un espacio
apropiado para sus actividades y
reuniones.

Esta nueva sede contará con
áreas verdes, estacionamientos,
uno de ellos habilitado para per-
sonas con discapacidad, se consi-
dera el mejoramiento de la cons-
trucción de la fachada norte, el
que incluye la administración, sala
de estar, bodega general, hall de
acceso, entre otros, se mejorará el
piso, baños y cubiertas.

TENDRÁN SU SEDE
Presentes en la reunión estu-

vieron de Consultora de diseño
Swarq, el director Secplac, Clau-
dio Paredes Cárdenas, junto al
Ingeniero Comercial Christian
Olivares Donoso, encargada de
organizaciones comunitarias,
Sandra Núñez Galdames, Ca-
rolina Alallana, en representa-
ción de Dideco.

Diario El Trabajo habló con
Paredes, quien nos explicó que
«realizamos una jornada de par-
ticipación ciudadana con los clu-
bes de adulto mayor que no cuen-
tan actualmente con espacios
para reunirse y realizar sus ac-
tividades de manera autónoma,
es por ello que el alcalde Ma-

nuel León y a través de un pro-
yecto del Gobierno Regional, se
licitó una consultora del desarro-
llo del diseño de lo que será la
sede comunal del Adulto Mayor
en Santa María. Este es un pro-
yecto muy ambicioso, ya se cuen-
ta y se adquirió el terreno para
realizar la infraestructura que
actualmente se está trabajando
en el diseño, como bien digo, Ar-
quitectura y Ingeniería también
de las distintas especialidades

que debería llevar este proyecto,
que es un proyecto que conside-
ra eficiencia energética. Tam-
bién proyectos de climatización,
proyecto sanitario y el proyecto
eléctrico, todo esto lo que busca
es tener un espacio de confort
para los adultos mayores, para
que puedan desarrollar sus acti-
vidades de distinto tipo, ya sean
físico o también mental, talleres
folclóricos, espacios para guar-
dar sus cosas, utensilios y va a

contar con áreas verdes y tam-
bién estacionamiento. En gene-
ral es un concepto de una infra-
estructura que brinda la acogi-
da necesaria para los adultos
mayores, con infraestructura
adecuada también a su movili-
dad y su desplazamiento, entre
otras cosas. Y bueno, se realizó
la actividad de una muy buena
manera con los representantes
de los adultos mayores», comen-
tó Paredes.


